



## Communiqué de presse

Paris, le 21 mars 2018

La ministre de la Culture,

# Françoise Nyssen annonce une évolution du Haut Comité aux Commémorations nationales

Françoise Nyssen prend acte de la démission des membres du Haut Comité aux Commémorations nationales.

La récente polémique sur la notice de Charles Maurras dans le « Livre des commémorations nationales » a mis en lumière l'existence d'une ambiguïté persistante dans le débat public entre « célébration », « commémoration », et « devoir de mémoire ».

Le cas de Charles Maurras a ravivé cette question quelques années après le cas de Louis-Ferdinand Céline.

Il a donc été décidé de clarifier le statut, le fonctionnement et les publications du Haut Comité aux Commémorations nationales.

La ministre a fait savoir aux membres du Haut Comité sa volonté de mettre fin à l'édition du livre sous l'égide du ministère de la Culture. En effet, le statu quo n'était acceptable ni pour le ministère de la Culture, dont la mission est de rassembler les Français, ni pour les membres du comité, historiens ou experts reconnus.

Les travaux de réflexion se poursuivent néanmoins sur cette question dont la sensibilité s'est manifestée avec évidence et ne saurait être négligée.

La ministre a prié Danièle Sallenave, présidente du Haut Comité et membre de l'Académie française, de piloter cette réflexion.

#### Contact

Ministère de la Culture

Délégation à l'information et à la communication

Service de presse : 01 40 15 83 31

[service-presse@culture.gouv.fr](mailto:service-presse@culture.gouv.fr)

[www.culture.gouv.fr](http://www.culture.gouv.fr)